



L'INSTITUT FRANÇAIS DE GEOPOLITIQUE, Université Paris 8

mardi 17 janvier 2023

<http://www.geopolitique.net/fr/>

On consultera en particulier l'onglet thèses et mémoires

<http://omeka.geopolitique.net/>

Paris 8 est l'université où s'est formé le domaine des études universitaires géopolitiques avec la création dès 1989 du premier diplôme de géopolitique (DEA) et le premier laboratoire de recherche de géopolitique. En 1992, le Ministère de la Recherche et de l'Enseignement Supérieur a octroyé la première Chaire de géopolitique au département de géographie de l'université Paris 8. Ces créations sont liées à l'existence de la revue de géographie et de géopolitique Hérodote fondée en 1976 par le géographe Yves Lacoste alors professeur à l'Université Paris 8.

La revue Hérodote est consultable en ligne sur le portail des revues Cairn (<http://www.cairn.info/>) et tous les numéros anciens sont consultables sous forme numérique sur le site de la Bibliothèque Nationale de France (<http://gallica.bnf.fr/>)

L'une des originalités de l'IFG est d'avoir ouvert le champ de la géopolitique locale, c'est-à-dire d'avoir appliqué la méthode d'analyse géopolitique aux conflits locaux. En France notamment, les lois de décentralisation ont fortement accru les compétences des collectivités territoriales (communes, départements, régions) et donc les responsabilités des élus. Les responsables d'entreprises s'intéressent aux situations géopolitiques locales. En effet, le développement de la démocratie et l'accroissement de la sensibilité de l'opinion publique aux questions environnementales ont créé un contexte nouveau qui se traduit par une extension du champ des questions politiques et même géopolitiques.